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Reunión virtual del 27 de octubre de 2022, 17:00 hs. 
 
Presentes en la reunión:  
Integrantes del CA  
UBA, Marta Mollerach, Coordinadora  
UNL, María Fernanda Simoniello, Coordinadora Alterno 
UNNE, Rosana Gerometta  
UNSL, María Lujan Correa  
UFSCar, Simone Protti-Zanatta 
UFMG, Gustavo Velazquez Melendez Jorge 
UNE, Andrea Gimenez   
 
 
Acta  
Al comenzar la reunión, la coordinadora del Comité, Dra. Marta Mollerach, dio 
la bienvenida a los nuevos miembros recientemente incorporados y realizó un 
recuento de las actividades realizadas en el último bienio.  
La coordinadora informa a los miembros del Comité Académico (CA) sobre la 
reunión que tuvo lugar con el nuevo Secretario Ejecutivo de AUGM, Álvaro Rico. 
Rico se presentó a los coordinadores de CA y Núcleos Disciplinares (ND) y 
comentó que en breve, en el mes de noviembre se llevará adelante el plenario de 
la Comisión de Seguimiento, conformada por Delegados Asesores y en diciembre 
el de Rectores, por lo que explicó la importancia de llevar a estos encuentros las 
líneas a proyectar a futuro generadas por los CA y ND.  
A lo que agregó que se intentó conseguir financiamiento para las actividades de 
los núcleos y comités. Para lo que propone presentar a AUGM como una 
plataforma académica y científica de universidades públicas con contrapartes 
regionales e internacionales. Buscando una mayor coordinación entre ND y CA 
para encarar determinados proyectos específicos con un mayor acercamiento 
disciplinario sobre grandes temáticas estratégicas para la región. 
La Secretaria está presentando a AUGM ante distintas contrapartes regionales 
e internacionales ofreciendo esta plataforma académica de 41 Universidades 
Publicas para, a través de convenios, acuerdos o memoranduns de 
entendimientos, elaborar, en consulta permanente con los grupos de trabajo 
disciplinar, determinados proyectos que por su escala regional ayuden a una 
mejor coordinación y a un trabajo más cercano entre las Universidades. A los 
efectos de dar respuesta a esos convenios y acuerdos, y que además, den como 
resultado un producto mucho más ajustado que otras propuestas individuales. 
 
Destacando entre posibles líneas de trabajo: 
• Vínculos con la Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y 
la Agricultura. (FAO) para que los CA y ND con acercamiento a lo alimentario 
puedan elaborar en conjunto Proyectos que puedan financiarse a los efectos de 
dar respuesta académica sobre los temas de Seguridad Alimentaria.  
• Convenio con el instituto Pasteur. Armado y dictado de un curso 
internacional con base en el Instituto Pasteur de Montevideo y que tiene a las 
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universidades de AUGM como participante del convenio y del curso. Firmar 
nuevo convenio para el año entrante con mayor protagonismo de AUGM, 
principalmente con la red de Biociencias y Biomedicina que tiene el Instituto 
Pasteur y que AUGM sea un interlocutor académico para la elaboración de 
proyectos de elaboración conjunta en esta área del conocimiento.  
• Organización de la Reunión presencial de AUGM, en Montevideo, con 
autoridades del Grupo Coimbra de Universidades europeas. Se llevará a cabo 
entre el 5 y el 6 de diciembre. Para la aprobación de un nuevo memorándum de 
entendimiento para establecer las líneas de investigación conjunta y actividades 
para el próximo año.  
• AUGM creo la cátedra Jorge Brovetto. Si bien la propuesta de la catedra 
ya está creada pero no ha estado funcionando. Está vinculada a estudios sobre 
educación superior e internacionalización junto con la creación de centro de 
estudios, de reflexión y de capacidad de propuestas, de los grandes temas que 
está inserta la educación superior, para poder responder a los grandes desafíos 
que se presentan tanto a nivel regional como internacional. 
• Conferencia latinoamericana de ciencias sociales. (CLACSO) Intentando 
aprobar memorándum de entendimiento. Idea de cooperar en Posgrados 
virtuales. Acumular experiencias en la Biblioteca virtual, dar salida a través de 
una salida editorial.  
• También con la editorial EUDEBA para trabajar en conjunto. Creación de 
sello Editorial y el apoyo de las editoriales universitarias para dar salida la 
producción académica de los ND y CA. 
 
Además se está realizándose la Agenda Única e Integrada de AUGM para poder 
visualizar y difundir a través de las redes una agenda integrada de las 
actividades que forman parte de lo que resta del año. Eventos, convocatorias, 
etc. Mejorar la comunicación institucional. 
Líneas de trabajo en curso: 
• Llamado a concurso para propuesta de Posgrado conjunto con 
reconocimiento de AUGM.  
• Construcción del Banco de Evaluadores de Posgrado por disciplina.  
• Dar estabilidad y continuidad a la escuela de propiedad intelectual. 
Objetivo del comité del CTI.  
• Migración del Portal de Emprendedurismo o de otros portales con 
finalidad especifica integral de los núcleos o comités.  
 
Desarrollar las actividades con una impronta de transversalidad. Desarrollar 
los 3 ejes centrales del proyecto del plan estratégico. Desarrollar un nuevo punto 
de contacto entre núcleos y comités con la comisión permanente de ciencia y 
tecnología e innovación.  También la propuesta de la Comisión permanente de 
Posgrado para trabajar conjuntamente. 
 
Se menciona que el CA de Salud Humana deberá elaborar a corto plazo su plan 
de trabajo trienal donde se explicite lo que se planea realizar y un plan de 
desarrollo anual, que deberán enmarcarse en el Plan Estratégico de AUGM 
2020-2030 (http://grupomontevideo.org/planestrategico/plan-estrategico/.  
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Posteriormente la Dra. Mollerach invita a presentarse y comentar las líneas de 
trabajo de cada miembro para encontrar las actividades e intereses que vinculen 
a los miembros con las posibles propuestas a desarrollar en el nuevo trienio. 
 
Por último, comenta la necesidad de renovar la coordinación del CA. Luego de 
las deliberaciones entre los miembros presentes se decidió designar a la Dra. 
Ma. Fernanda Simoniello de UNL como coordinadora de la CA Salud Humana y 
a la Dra. María Lujan Correa de UNSL como Coordinadora Alterna para el 
periodo entre 2022 y 2024. Tanto la Dra. Simoniello como la Dra Correa 
agradecen y aceptan la propuesta de coordinación del CA Salud Humana. 
 
La Dra. Simoniello, además propone crear un drive para intercambiar 
documentos vinculados al CA, entre ellos crear una carpeta con los CVs de los 
miembros para facilitar el análisis de líneas de trabajo y propuestas de 
actividades para el próximo período.  
 
Además, se planteó fijar una nueva reunión virtual en 15 días para concretar 
las propuestas de trabajo para el próximo trienio, la posibilidad de generar 
cursos de grado o posgrado y proponer otras actividades que el CA puede avalar, 
avanzando en las propuestas vía mail o WhatsApp. 
 
Se acordó la fecha de la próxima reunión para el día jueves 10 de noviembre a 
las 17 hs utilizando la plataforma zoom. 


